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Alors que l’été s’achève et que nous 
accueillons la rentrée, c’est avec un esprit 
de renouveau que je m’adresse à vous. 

Cette période de transition est l’occasion 
idéale pour réfléchir à nos aspirations et 
à nos projets pour notre commune. Cette 
année, nous avons fait face à des défis, mais 
nous avons également eu l’opportunité de 
nous réinventer. Ensemble, continuons à 
soutenir nos commerces locaux, participer 
à des événements culturels et renforcer les 
liens qui nous unissent. C’est ce sens de 
communauté qui nous permet d’avancer 
vers un avenir prometteur. 
Je tiens également à exprimer ma sincère 
gratitude envers nos agents communaux, 
dont le dévouement et le travail ont été 
essentiels pour améliorer notre cadre de 
vie. Grâce à leurs efforts, nous avons pu 
réaliser de nombreux travaux cet été, 
notamment la rénovation d'une classe de 
l'école Prévert et la modernisation du parc 
informatique des enseignants de l'école 
COTY. 

Ces  aménagements  permettront  
d'offrir à  nos enfants un environnement 
d’apprentissage plus agréable et 
fonctionnel, et je suis convaincu qu’il 
contribuera à leur épanouissement.  
En cette rentrée, nous avons de nombreux 
projets qui incarnent ce renouveau. La 
rénovation de nos espaces publics, 
l’aménagement de la bibliothèque 
municipale et l’amélioration de nos 
infrastructures scolaires sont autant 
d’initiatives qui visent à revitaliser notre 
commune. 

Je vous invite à participer aux prochaines 
réunions publiques pour partager vos idées 
et vos attentes. Votre voix est essentielle 
pour construire ensemble un avenir qui 
nous ressemble. Je souhaite également 
mettre en avant notre engagement envers 
la transition écologique. 

Ensemble, nous devons continuer à œuvrer 
pour un avenir durable, en adoptant 
des pratiques respectueuses de notre 
environnement. La municipalité poursuit 
ses efforts dans cette voie. Des actions 
concrètes seront mises en place pour 
encourager cela. Cette rentrée est une 
invitation à l’action et à l’innovation. C’est 
grâce à votre enthousiasme et à votre 
participation que nous pouvons bâtir un 
avenir meilleur. Je vous souhaite à tous une 
excellente rentrée, pleine de promesses et 
de renouveau. 

Mon équipe et moi-même restons  
à votre écoute. 

Chères Varengevillaises, chers Varengevillais,
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Concert d'accordéon pour l'Ukraine

Le 17 mai, un concert caritatif a réuni près de 250 
personnes (300 en comptant les musiciens) pour 
une soirée musicale inoubliable. Trois ensembles 
se sont succédés, culminant avec un final qui a 
rassemblé plus de 50 musiciens et une chanteuse, 
interprétant "Oukraïnia", une œuvre de M. Philippe 
Tailleux en hommage à la situation en Ukraine.

L'ambiance était chaleureuse, créant une belle 
communion entre les musiciens, le public et les 
différentes associations présentes. Cet événement 
a permis de découvrir le Club Accordéon de 
Maromme, qui a captivé l’auditoire avec des 
morceaux allant d’Edith Piaf à des tangos. D’autres 
orchestres ont également eu l’occasion de briller.

L’association Les Convois d’Irina a exposé son 
engagement à travers des panneaux, suscitant des 
échanges enrichissants avec le public. 

Les retours positifs témoignent de l'impact de 
cette rencontre, tant sur le plan humain que 
communautaire.

En termes de résultats, 96 kilos de produits 
d’hygiène et 852 € de dons ont été collectés, 
un bilan très satisfaisant. 

La commune est fière d'avoir accueilli cet 
événement solidaire, qui a su mobiliser et 
rassembler autour d'une cause importante.
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Des chorales scolaires de fin d'année bien menées

Le Lundi 10 et mardi 11 juin à 18h30, les élèves 
des écoles maternelle et élémentaire ont présenté 
à leur famille les chants appris tout au long de 
l’année scolaire.

Pour 2024, le choix des répertoires a été influencé 
par les Jeux Olympiques.

A la manœuvre, les enseignants des 2 écoles, 
qui ont assuré une répétition par semaine avec 
les enfants, lesquels se sont investis avec rigueur 
dans ces apprentissages qui demandent de la 
mémorisation, de l’attention et de la concentration.

Ces concerts se sont produits dans la salle 
polyvalente Norbert Maréchal prêtée par 
la municipalité et installée (scène, chaises et 
sonorisation) par les services techniques de la 
commune.

Au cours de la soirée, la sonorisation a été assurée 
par un ancien parent d’élève musicien et spécialiste 
en la matière.

C’était un rendez-vous très attendu par les familles 
qui se sont déplacées nombreuses pour assister à 
cet évènement riche en émotions.



5 Mini Bull

Les bénévoles et sportifs méritants récompensés

C'est avec beaucoup d'émotion, qu'une 
centaine de personnes étaient réunies le mardi 25 
juin à la salle polyvalente N. Maréchal de Saint-
Pierre-de-Varengeville pour mettre à l'honneur 
les bénévoles et sportifs les plus méritants des 
associations qui rythment la vie locale à Saint-
Pierre-de-Varengeville.

14 associations ont répondu positivement à la 
proposition de la commune de mettre à l'honneur 
jusqu'à 3 bénévoles et sportifs méritants. Au total, 
34 bénévoles et sportifs méritants et un joker très 
important pour la commune, Monsieur Jean-Pierre 
HERVIEUX, historien et ancien élu de notre village 
ont été récompensés avec un beau trophée.

Cet événement organisé par la commune, en 
présence de Monsieur le Maire et son Conseil 
municipal a été animé par Monsieur JOUISSE, 
adjoint en charge des associations sportives et 
culturelles et Madame BIESUZ, adjointe en charge 
de la communication et de la vie locale. 

Pour l'occasion, Monsieur LESEUL, Député de notre 
circonscription, Monsieur BOUILLON et Madame 
CANU, Conseillers Départementaux, Madame 
RENOU, Vice-Présidente en charge de la culture 
au sein de la Métropole Rouen Normandie et 
Madame BACCARA, chargée de développement 
de l'action patrimoniale à la Métropole Rouen 
Normandie, nous ont fait l'honneur de leur présence.

Cette belle soirée s'est terminée autour d'un verre de 
l'amitié, comme toujours, dans une belle ambiance.

Un grand Merci au service technique pour 
toute l'installation, au service communication 
pour l'organisation et la technique le jour J et 
enfin à la Charcuterie Horn et Les Délices de 
Saint-Pierre pour les mets de qualité qui ont 
été servis, lors du pot de l'amitié.
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Les futurs collégiens ont été gâtés par la commune

La boum de fin de mandat du CMJ

Le vendredi 28 
juin 2024 à 

18h30 dans 
la cour de la 
maison des 
associations 
Saint-Exupéry, 

30 enfants de 
CM2 lors de 

l'année scolaire 
2023-2024 ont été 

récompensés pour leur 
passage au collège. 

Monsieur le Maire, ses adjoints et conseillers ainsi 
que Pierrette CANU, conseillère départementale, 
l'équipe de l'école Germaine COTY et la directrice 
de l'école Jacques PRÉVERT ont remis à nos jeunes 
enfants de l'école Germaine COTY divers ouvrages 
utiles pour leur scolarité. 

Dans le lot, il y avait :
• un dictionnaire Auzou collège, 
• "Les mystères de l'océan - Sciences et vie - 

Junior", 
• un dictionnaire d'anglais, 
• le livre Objectif Collège - Trucs Et Astuces 

D'anatole Bristol,
• une nouvelle "L'homme qui plantait des arbres" 

de Jean Giono. 

En plus de cela, un beau marque-page réalisé par 
le service communication de la mairie leur a été 
offert.

C’est avec un grand honneur et beaucoup 
d’émotion que nous avons laissé s’envoler nos 
oisillons vers de nouvelles aventures !

Le mardi 2 juillet, les membres du CMJ et leurs amis 
ont terminé leur mandat sur une note festive avec 
une grande boum sur le thème des jeux olympiques. 
Madame Sylvie BIESUZ, adjointe à la vie locale et 
Madame Armelle VALENTIN, responsable jeunesse, 
ont organisé ce moment de convivialité en leur 
honneur.

Nous remercions Monsieur le Maire de sa présence 
ainsi que Patrick, Martine, Christian, Nathalie, Marc 
et Benoist pour leur aide à l’organisation. Un grand 
Merci particulier à Madame Julie BARRON pour la 
création des magnifiques Tour Eiffel et arche de 
ballons.

En plus de la boum, un diplôme signé par Monsieur 
le Maire ainsi qu’une photo du CMJ au complet leur 
ont été décernés pour leur investissement durant 
leurs deux années de mandat.
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Encore plein de travaux dans la commune

L'été 2024 a marqué le début d’une nouvelle ère 
pour la bibliothèque municipale Gustave Flaubert 
de Saint-Pierre-de-Varengeville. Les travaux de 
rénovation, entrepris dès la fin des classes début 
juillet, se sont achevés à la fin du mois d’août, 
donnant un nouveau souffle à notre espace 
culturel tout en respectant les normes énergétiques 
les plus modernes.
 
Les travaux de rénovation de la bibliothèque 
ont été réalisés avec une efficacité remarquable, 
permettant à l’établissement de rouvrir ses portes 
à la rentrée scolaire. Le chantier a été mené de 
manière à minimiser les interruptions et à garantir que 
les utilisateurs de la bibliothèque puissent retrouver 
un espace rénové, fonctionnel et accueillant.
Une attention particulière a été portée à 
l’intégration des normes énergétiques dans ce projet. 
La bibliothèque bénéficie désormais de nouvelles 
installations respectueuses de l’environnement, 
incluant des systèmes de chauffage et de 
refroidissement à haute efficacité énergétique, 
une meilleure isolation thermique, et un éclairage 
LED économe en énergie. Ces améliorations visent 
non seulement à réduire l’empreinte carbone de 
l’établissement mais aussi à offrir un environnement 
plus agréable et plus économique pour nos usagers. 

Les espaces de lecture ont été réaménagés pour 
offrir plus de confort et de fonctionnalité, avec des 
zones de détente améliorées et des espaces de 
travail plus flexibles. Les nouvelles technologies, 

telles que des ordinateurs, ont également été 
intégrées pour enrichir l’expérience des utilisateurs.
La bibliothèque Gustave Flaubert reste un lieu 
central pour la vie culturelle de notre commune. 
Avec cet outil, elle continue de jouer un rôle clé 
dans l’encouragement à la lecture, la promotion 
de la culture auprès des grands mais surtout des 
petits et l’organisation d’événements locaux. 
Nous tenons à remercier chaleureusement tous 
ceux qui ont contribué à la réalisation de ce 
projet ambitieux : les équipes de construction, 
les entreprises partenaires, et les responsables 
municipaux. Leur engagement et leur travail 
acharné ont été essentiels pour mener à bien ce 
projet dans les délais impartis.
Nous invitons tous les habitants de Saint-Pierre-
de-Varengeville à venir découvrir la bibliothèque 
Gustave Flaubert rénovée. Venez explorer les 
nouveaux espaces, profiter des services modernisés, 
et participer aux nombreuses activités que nous 
avons prévues pour vous.

Ce nouvel espace a été également réfléchi et 
pensé pour le plaisir des élèves de nos écoles. 
Un espace très ludique pour les plus petits a été 
installé, ainsi que du mobilier adapté aux petits et 
plus grands. 

Nous remercions les élus, les agents communaux, 
notre nouvel agent de bibliothèque et notre 
ancienne bibliothécaire pour l’énergie déployée, 
ils ont mouillé leur chemise!

La Bibliothèque Municipale Gustave Flaubert : Des Travaux Réussis 
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Rénovation de la Classe à l'École Maternelle : Un Nouveau Départ pour 
nos Petits Écoliers

A la rentrée scolaire 2024, l'école maternelle 
de Saint Pierre de Varengeville fait peau neuve 
avec la rénovation  d'une de ses classes. Ce 
projet, achevé à temps pour le début de l'année 
scolaire, a pour but d'offrir un environnement 

d'apprentissage moderne, sécurisé et stimulant 
pour nos plus jeunes élèves. Un environnement 
plus attrayant et mieux équipé contribue à 
rendre les journées scolaires plus stimulantes et 
agréables, favorisant ainsi l’apprentissage et le 
développement personnel des enfants.

Aménagement des Sanitaires au Club House de la Pétanque

Dans le cadre de l’amélioration des infrastructures de notre commune, 
des travaux ont récemment été réalisés au club house de la pétanque 
de Saint-Pierre-de-Varengeville. Ces aménagements visent à moderniser 
et à rendre plus fonctionnels les espaces extérieurs, notamment avec 
l’ajout de nouveaux sanitaires.

Un nouveau véhicule électrique pour les services techniques 

Nous sommes ravis de vous annoncer 
l’acquisition d’un nouveau véhicule électrique 
Renault Kangoo, qui renforcera notre engagement 
envers un développement durable et une mobilité 
plus respectueuse de l’environnement. 

Cette initiative représente également un nouveau 
pas vers la réalisation de nos engagements pris 
dans le cadre de la COP 21, en collaboration 
avec la Métropole Rouen Normandie. 
En intégrant ce véhicule électrique à notre flotte, 

nous affirmons notre volonté de promouvoir des 
solutions durables et de lutter activement contre 
le changement climatique.

Nous vous invitons à suivre nos prochaines 
initiatives pour promouvoir une commune toujours 
plus verte et dynamique.



La chapelle Saint Gilles, un joyau du patrimoine de 
Saint-Pierre-de-Varengeville, fait l'objet de travaux 
de rénovation de sa toiture. Cette opération est 
essentielle pour préserver l’intégrité de ce bâtiment 
historique et garantir sa pérennité.

Des financements ont été sollicités pour cette 
rénovation, afin d’assurer que les travaux soient 
réalisés dans les meilleures conditions. L’objectif 
est de respecter l’architecture d’origine tout en 
intégrant des matériaux adaptés, afin de protéger 
la chapelle des intempéries et de garantir la 
sécurité des visiteurs.

En parallèle, une dalle en béton sera également 
réalisée au sol de la chapelle. Cette dalle permettra 
de stabiliser le bâtiment et d’améliorer l’accès, tout 
en offrant un cadre sécurisé pour les activités qui y 
sont organisées.

Nous sommes convaincus que cette rénovation 
permettra non seulement de conserver la beauté 
de la chapelle, mais également de renforcer son 

rôle en tant que lieu de culture et de mémoire au 
sein de notre commune. Un grand merci à tous ceux 
qui soutiennent ce projet, contribuant ainsi à la 
valorisation de notre patrimoine local.

Rénovation de la Toiture de la Chapelle Saint Gilles
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Un été dynamique au Centre de Loisirs ! 

L’été 2024 laissera une empreinte mémorable au 
centre de loisirs de Saint Pierre-de-Varengeville. 
Le mois de juillet a été rythmé par une multitude 
d’événements et d’activités captivantes, créant des 
souvenirs inoubliables pour tous les participants.

Le thème retenu pour cette édition estivale de 
notre centre est les Jeux Olympiques 2024.
Cette année, le centre a proposé des sorties 
variées, incluant une journée à la mer, des aventures 
en accrobranche, des baignades à la piscine de 
Cléon et même une séance de bowling !
Mais le point d’orgue de ce mois a été le très 
attendu Match de Foot Parents-Enfants. Ce 
moment convivial a non seulement rassemblé les 
familles dans une ambiance sportive et détendue, 
mais a également renforcé les liens entre parents 
et enfants autour d’un ballon. L’énergie et la bonne 
humeur qui régnaient tout au long de la rencontre 
ont fait de cette soirée un véritable succès.
Cette  réussite est le fruit du travail et de 

l’engagement de notre équipe d’animateurs. Leur 
créativité et leur dévouement ont été essentiels 
pour créer un environnement stimulant et accueillant. 
Grâce à eux, chaque enfant a pu vivre des moments 
mémorables et faire des rencontres enrichissantes.
Nous souhaitons remercier tous les parents pour 
leur confiance et leur participation, ainsi que tous 
les enfants pour leur enthousiasme et leur énergie. 
Nous espérons que cette expérience estivale a 
été aussi joyeuse et enrichissante pour vous que 
pour nous.

À l’aube de la rentrée, le centre de loisirs se prépare 
à accueillir de nouveaux projets et activités pour 
continuer à offrir aux enfants des moments de joie et 
d’apprentissage. Restez à l’écoute pour découvrir 
les programmes à venir ! Nous vous donnons 
rendez-vous dès le mois d’octobre prochain pour 
de nouvelles aventures et activités palpitantes au 
centre de loisirs de Saint-Pierre-de-Varengeville !

INFORMATIONS COMMUNALES  I   N°30

Retour en image de l'accueil de loisirs
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Commémoration des Canadiens
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La rentrée des classes

Le 30 août 2024, notre commune a eu l'honneur 
de commémorer les Canadiens qui ont marqué 
l'histoire lors de la Seconde Guerre mondiale. Cet 
événement, nous rappelle l'importance de la paix 
et de la solidarité internationale, et nous permet de 
rendre hommage à ceux qui ont sacrifié tant pour 
notre liberté.

Les participants se sont réunis au monument 
commémoratif, récemment restauré pour l'occasion, 
afin de rendre hommage à ces héros de la liberté.
Le discours d'ouverture, prononcé par Monsieur le 
Maire, a souligné l'importance de cet hommage 
dans la préservation de la mémoire collective.

 Il a rappelé le rôle crucial des soldats canadiens 
dans les opérations de libération en France et de St 
Pierre. Le moment le plus émouvant de la cérémonie 

a été la pose de la couronne de fleurs au pied du 
monument, suivie d'une minute de silence, au cours 
de laquelle tous les présents ont honoré la mémoire 
des soldats disparus. 
Cet événement nous rappelle l'importance de 
préserver notre histoire et de continuer à honorer 
ceux qui ont lutté pour la liberté et la paix. La 
commémoration des Canadiens est non seulement 
un hommage au passé, mais aussi un appel à la 
paix et à l'unité pour les générations futures.
Nous vous remercions pour votre présence et votre 
soutien continu.

La rentrée des classes 2024 a eu lieu dans une 
atmosphère de joie et de renouveau à Saint-
Pierre-de-Varengeville. Les élèves, les enseignants, 
et les parents ont retrouvé le chemin des écoles 
avec enthousiasme, prêts à entamer une nouvelle 
année scolaire remplie de défis et de découvertes.

Le lundi 2 septembre, les écoles de la commune 
ont ouvert leurs portes pour accueillir les élèves 
dans un cadre chaleureux et organisé. Les 
équipes pédagogiques, étaient prêtes à offrir 
un environnement stimulant et sécurisé pour cette 
nouvelle année.

Les écoles élémentaire et maternelle ont préparé 
un accueil spécial pour leurs jeunes élèves, avec 
des moments de partage pour faciliter l’adaptation 
des plus petits.  

Les parents ont également été invités à rencontrer 
les enseignants et à participer à un moment en 
classe. Pour cette rentrée, plusieurs projets novateurs 
ont été mis en place afin d’enrichir l’expérience 
éducative des élèves. 

La Rentrée des Classes à Saint-Pierre-de-Varengeville :  
Une nouvelle Année Scolaire Prometteuse ! 
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Forum des associations

Le Forum des Associations 2024 : Un Succès 
Retentissant avec l’Arrivée du Floorball !

Le samedi 7 septembre 2024, Saint-Pierre-de-
Varengeville a vibré au rythme de la convivialité et 
de l’engagement associatif lors de son traditionnel 
Forum des Associations.   
Cet événement, très attendu, a été l’occasion de 
découvrir la diversité des activités proposées par 
notre commune, Le Forum des Associations a attiré 
une foule nombreuse, venue explorer les 32 stands. 
Les visiteurs ont eu l'opportunité de rencontrer les 
représentants des associations locales. Des ateliers,  
des démonstrations et des exposés ont permis de 
mettre en avant les offres disponibles, allant du 
sport à la culture, en passant par le soutien social 
et l’environnement.

Cette année, le Forum s'est enrichi d'une nouvelle 
association : le club de floorball.  Ce sport collectif, 
encore méconnu, décrit comme une version du hockey 
en salle, est accessible à tous les âges. Ce forum a été 
l'occasion idéale pour découvrir Energies Métropole 
et le secourisme avec les pompiers. 

Nous souhaitons adresser nos remerciements à 
toutes les associations participantes pour leur 
engagement et leur dynamisme, ainsi qu’aux agents 
communaux sans qui cet événement ne serait pas 
aussi réussi. Leur dévouement est essentiel pour faire 
vivre notre vie associative. Nous encourageons 
tous les habitants à se rapprocher des associations 
qui les intéressent et à participer aux activités 
proposées. Nous sommes impatients de voir la 
façon dont les nouvelles et les anciennes initiatives 
continueront à enrichir notre communauté tout au 
long de l’année.

Parmi les nouveautés :
Des travaux de réhabilitation ont été réalisés durant 
l’été pour améliorer les infrastructures scolaires. 
Les rénovations ont concerné la modernisation 
d’une nouvelle classe de l’école Prévert. Ces 
aménagements visent à offrir aux élèves un cadre 
d’apprentissage optimal et agréable.
La rentrée n’est pas seulement une étape pour les 
élèves, mais également pour les enseignants qui se 
préparent à guider et à inspirer les jeunes esprits 
tout au long de l’année. 

Cette année, la commune a également investi 
dans le renouvellement du parc informatique des 
écoles, avec l'acquisition de nouveaux ordinateurs 

portables qui permettront aux enseignants 
d’enrichir leurs méthodes pédagogiques et d’offrir 
une approche d'apprentissage interactive et 
dynamique.
Améliorer l' accès aux ressources éducatives en 
ligne, permettra de stimuler l'engagement des 
élèves. En facilitant le quotidien scolaire, nous 
visons à préparer au mieux nos élèves aux défis du 
futur et à leur offrir une expérience d'apprentissage 
enrichissante et adaptée aux exigences de notre 
société.
Nous tenons à remercier tous les acteurs impliqués 
dans la préparation de cette rentrée : les équipes 
éducatives, les personnels administratifs, ainsi que 
les parents qui ont contribué à faire de cette 
rentrée un moment de succès et d’espoir.



L'année scolaire 2024 / 2025 a débuté il y a quelques semaines.
Avec elle, de nouveaux défis à relever pour les élèves, mais également pour l’association de parents 
d’élèves, qui est d’ores-et-déjà sur le front pour préparer tous les évènements qui seront organisés par 
l’association tout au long de l’année.
Pour les parents qui ne nous connaissent pas encore, nous jouons un rôle d’intermédiaire entre les parents 
d’élèves, l’école et la mairie. 
A ce titre, nous assistons à diverses réunions (conseil d’école, commission scolaire, etc.) au cours des-
quelles nous émettons des avis ou faisons des propositions. 
Notre but est également de récolter des fonds à destination des écoles, afin de permettre l’achat de 
matériel, l’organisation de sorties ou la mise en place de projets pédagogiques ; ou de proposer des 
moments ludiques directement à destination des enfants des écoles.
Dans cette optique, nous organisons plusieurs manifestations au cours de l’année scolaire. Nos actions 
sont nombreuses et variées. Ainsi, pour l’année scolaire écoulée, nous avons proposé : 
• Un calendrier avec la photo des classes
• Une Foire à Tout
• En collaboration avec la Mairie et le comité des fêtes, nous participons au marché de noël, avec 
la vente d’objets décoratifs notamment
• Une Après-midi récréative à l’attention des enfants des écoles (jeux gonflables, maquillages, goû-
ter offert…)
• Une grille de pâques pour gagner des chocolats
• Un loto
• Une après-midi offerte sur la base de loisirs de Mesnil-sous-Jumièges à l’ensemble des enfants des 
écoles, sur les pôles « terre » et « air »
• La traditionnelle kermesse des écoles
Nous avons également reversé 1 000 € à la coopérative scolaire de chaque école.
Vous l’aurez compris, notre association ne peut exister qu’avec la participation active de parents d’élèves. 
Avec le départ des CM2 vers le collège (et bonne route à eux ), nous avons aussi perdu quelques 
membres actifs de notre association. Si nous souhaitons  reconduire nos actions, nous avons plus que ja-
mais besoin de nouveaux parents pour l’organisation des manifestations… toute aide est la bienvenue !
Si vous êtes motivés et dynamiques et que vous avez envie de participer à la vie de l’école de vos en-
fants, nous serons ravis de vous accueillir au sein de notre belle association.  
Vous hésitez encore à vous lancer, vous pouvez nous contacter par mail ou sur notre page facebook. 
Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes vos questions.
• fcpespv@gmail.com
• Pour nous trouver sur facebook : parents d’élèves Saint-Pierre-de-Varengeville

A bientôt.

                                
                                
                                
        

FCPE - Un début d’année animé
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Scènes en Boucle - Le FISEB revient
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Avec plus de 600 spectateurs en cumulé, ce deuxième festival fut un 
grand succès populaire.

- Les artistes : nous avons reçu des artistes amateurs, professionnels, et tous 
nous ont fait des retours positifs sur l’organisation du festival.
- Les hébergeants (ou hôtes): nous remercions les familles qui ont accepté 
de recevoir des artistes. C’est toujours une expérience extraordinaire qui 
crée des liens humains.
 - Les bénévoles : Chacun des bénévoles a assuré ses tâches, mais a 
également participé à aider sur d’autres postes. L’équipe formée en 3 ans 
est solide, et nous les remercions encore pour leur investissement.

Retour sur l'atelier 2023/24
Merci au public venu en nombre voir nos travaux d'atelier. Nous avons hâte de vous proposer l'an 
prochain, la suite de ces travaux.

EN PROJET : Nous faisons un appel à candidature pour le FISEB ACTE III qui aura lieu du 22 au 24 mai 
2025. Si vous souhaitez postuler, n'hésitez pas à nous contacter. Théâtre, Musique, Arts des rues, vous êtes 
toutes et tous les bienvenus.

Pour postuler, demandez-nous un dossier de candidature sur ciescenesenboucle@gmail.com ou 
contactez-nous au 06.85.03.98.31



Foot
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Evénements et nouveautés au cœur de l’AS Saint-Pierre-de-Varengeville. Le club de l’AS 
Saint-Pierre-de-Varengeville a connu des derniers mois riches en événements et en développement, avec 
l’intention de poursuivre sa croissance cette saison.

Succès du premier tournoi de sixte et jeunes 
Le dernier week-end de juin, le nouveau complexe sportif a accueilli la première édition du tournoi de 
sixte, une initiative qui a vu la participation d’une quarantaine d’équipes et des centaines de partici-
pants et spectateurs. Les matchs se sont déroulés sur 2 jours, avec une journée consacrée aux catégories 
jeunes le samedi et les seniors prenant le relais le dimanche. Ce tournoi a non seulement été un véritable 
succès sportif mais aussi un moment de convivialité apprécié de tous. Fort de cette réussite, le club a déjà 
programmé la prochaine édition pour le 21 et 22 juin 2025.

Engouement autour du loto du club 
Le premier loto de la saison qui a eu lieu le samedi 28 septembre 2024, a encore une fois démontré 
sa popularité rassemblant encore de nombreux joueurs. Les participants ont eu l’opportunité de gagner 
de superbes lots, dans une ambiance festive et chaleureuse. Un second loto est prévu pour le premier 
semestre 2025, promettant de nouvelles surprises.

Un été mouvementé et une saison pleine d’ambition 
L’été a également été marqué par un important travail de recrutement au sein du club. Trois nouvelles ca-
tégories ont été ouvertes, U13 coaché par Franck Biville (éducateur diplômé) une équipe matin offrant 
ainsi de nouvelles opportunités pour les jeunes talents locaux, ainsi qu’une équipe vétérans pour nos plus 
anciens. Les catégories seniors après-midi ont été particulièrement renforcées, formant des groupes de 
haute qualité qui promettent une saison ambitieuse et pleine de succés.
Les seniors A ont quitté la Coupe de France avec les honneurs, éliminés 2 – 0 au troisième tour par le 
stade sottevillais (R1). L’équipe se tourne désormais vers la coupe de Normandie, avec l’ambition de 
réaliser un beau parcours. Pour rester informé des dernières nouvelles et événements du club, retrouvez le 
club sur facebook (A.S. Saint Pierre de Varengeville) et instagram (@saintpierre1977).



Judo - Alliance Seine Judo
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En ce début de saison, nous revenons sur notre traditionnelle fête du judo qui a clôturé une année 
riche pour le club. En effet, le 24 juin dernier, dans une ambiance digne des plus grands évènements 
sportifs, enfants, ados et adultes ont pu montrer à leur famille ou amis venus les voir, que le judo, en plus 
d'être un sport complet, est un véritable art de vivre aux valeurs pédagogiques.

Sur le thème des jeux olympiques, nos judokas ont su illustrer d'autres sports.... mais surtout, ils ont protégé 
la flamme. A l'issue de cette belle cérémonie, nos judokas ont reçu leur ceinture, résultat du passage de 
grade validant leur travail et leur assiduité. Ils sont tous repartis également avec des chocolats, MERCI à 
notre partenaire JEFF DE BRUGES. MERCI à Monsieur Jean-Michel Mauger d'avoir répondu présent à notre 
invitation et MERCI à l'ensemble de l'équipe municipale pour son soutien une fois de plus cette saison.
C'est également lors de cette cérémonie que nous avons annoncé le nouveau nom de notre club de Judo.

Depuis cette rentrée, les clubs de Duclair, Jumièges, Sainte Marguerite sur Duclair et Saint-Pierre-de-Va-
rengeville fusionnent pour former le club : 

ALLIANCE SEINE JUDO

Cette alliance nous permet d'offrir un plus grand nombre d'entraînements à nos licenciés, car ils peuvent 
dorénavant se rendre dans les 4 écoles du club.
N'hésitez pas à venir faire découvrir le judo à vos proches,  Xavier notre professeur peut venir chercher 
les enfants inscrits au centre de loisirs de St  Pierre tous les mercredi à 17h.
Pour les adultes, nous vous proposons le TAÏSO, une préparation physique complète issue du judo se 
pratiquant en tenue de sport classique.

Nous vous donnons déjà rendez-vous le 20 octobre pour notre tournoi "OCTOBRE ROSE" qui se dérou-
lera dans la salle polyvalente, plus de 200 judokas y sont attendus.

A bientôt sur les tatamis !

ALLIANCE SEINE JUDO
Ecole de St-Pierre-de-Varengeville



Club Famille Loisirs
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Office culturel - Bilan & Rendez-vous

Nous espérons que vous avez passé de bonnes vacances et que la rentrée a été agréable pour les 
grands comme pour les petits.

Petit retour sur la fin de la saison 2023/2024 qui s’est conclue par la remise de récompenses aux sportifs 
et bénévoles méritants. Pour l’office Culturel c’est Lætitia, notre présidente, qui a reçu ce prix. Sans sa 
volonté de reprendre la présidence, en mai 2017, notre association n’existerait plus.

Comme chaque année nous étions présents lors de la journée des associations où nos activités ont été 
présentées que ce soit pour la photo comme pour le dessin.

Les évènements à venir :

- Les 30 novembre et 1er décembre 2024 se tiendra dans la salle des 
fêtes un Salon du Livre.

- Les 25 et 26 janvier 2025 sera réitérée l’exposition « Talents d’artistes »
ouverte aux artistes amateurs. Si vous désirez être acteur de cette 
exposition n’hésitez pas à envoyer, sur le site de l’office culturel, 
des photos de votre travail.

office.culturel.spv@gmail.com

Source de bien-être

Avis aux amoureux(ses) des Loisirs Créatifs, le Club Famille Loisirs est un rendez-vous incontournable et 
immanquable  des passionnés du faire soi-même !
Scrapbooking, couture, broderie, cuisine, tricot, crochet, macramé, ateliers divers communs....
Nous avons pour habitude de nous retrouver à la salle de la Résidence autonomie Louis Robin de 
Saint-Pierre-de-Varengeville les lundis et mercredis de 13h30 à 17h. 

Nouveauté cette année : le chant
1h de chant réservé aux résidents de la RPA uniquement, gratuit, le mercredi de 17h à 18h

Alors venez nombreux....



2024 une année sans faux-pas

Championnat de France:
Durant les matchs qualificatifs, PV1 a obtenu la pre-
mière place du classement en remportant 9 matchs 
sur 10 et un match nul.
La finale qui a opposé notre équipe première à 
l’équipe du PAC95 a été remportée par 5 buts à 
0 par nos joueurs, sur le terrain de Vendôme en ré-
gion centre-val de Loire le 15 juin dernier, ce qui 
offre un nouveau titre de champion de France à 
notre commune.

Classement du championnat de France 2024 :
• PV1 
• PAC95 
• CO BOLBEC-NOINTOT
• MONTOIR/LOIR
• ALFORTVILLE 
• PV2

Challenge européen 2024 :
C’est en orchestrant un grand chelem que notre 
équipe première s’impose sur ce challenge eu-
ropéen, avec 13 matchs cumulés sur les deux 
manches, PV1 remporte 13 victoires, félicitations à 
nos joueurs qui ont su pallier au manque d’effec-
tifs, en effet les deux manches ont été marquées 
par des joueurs absents pour cause de blessure, 
d’où le grand intérêt de notre équipe deuxième 
qui comble sans faute les absences des joueurs de 
l’équipe première ! Félicitations également à notre 
équipe deuxième qui se place malgré tout en mi-
lieu de tableau, pourtant dépourvu de leurs meil-
leurs éléments venus renforcer l’équipe première !

Classement du challenge européen 2024 : 
• PV1 (39pts) 
• OAKENDEN (34pts) 
• BOLBEC (30pts) 
• PAC95 (29pts) 
• PV2 (19pts) 
• CHELSEA (13pts) 

• BELLE'S (13pts) 
• AMAZON (11pts) 
• ENTENTE DE FRANCE (8pts) 
Chelsea est devant les Belle's au goal-average 
particulier.
En espérant que la saison 2025 compte moins 
de blessés et autant de réussites!. C’était une pre-
mière, mais certainement pas la dernière, le 21-22 
septembre 2024, saint-pierre a organisé, sur le 
complexe de l’Iberis, un tournoi initiatique ouvert à 
tous, c’était l’occasion pour des débutants ou des 
simples curieux de jouer au côté de joueurs expéri-
mentés. L’occasion de prouver une fois de plus l’en-
vie du club de Saint Pierre de se développer et de 
faire évoluer notre discipline !
En ce qui concerne le développement, nos joueurs 
se sont également rendus faire une démonstration 
au championnat de France sur route aux abords du 
Mont Saint Michel le 21 Juin  dernier et également 
une démonstration au sein de la fan zone de la FFC 
les 3 et 4 Août, aux jeux olympiques de Paris 2024 !

Une persévérance qui porte ses fruits puisque nous 
avons eu la confirmation durant l’été que le Po-
lo-vélo aura désormais sa place au championnat 
du monde de cyclisme à Annecy en 2027, plusieurs 
de nos joueurs étant très bien placés pour faire 
partie de la sélection France, il ne serait donc pas 
étonnant que le nom de notre commune résonne 
dans le monde du cyclisme international !

ASSOCIATIONS  I   N°30
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                       Polo-Vélo
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Comité des fêtes - Un programme bien rempli

VIDE GRENIER

Dimanche7 juillet 

Le vote des législatives, nous a 
contraint de changer d’endroit. Le 
grand vide grenier avait été organisé 
derrière la salle Polyvalente.
Restauration rapide et buvette, vous 
étaient proposées. Plus de 500 mètres 
d’exposants étaient au rendez-vous 
….Une réussite  ensoleillée ….

REPAS CHAMPÊTRE

Samedi 13 Juillet
A partir de 19 heures, la grande salle commençait à se remplir pour le repas dansant animé par Béran-
gère et son accordéon ! Plus de 150 participants.
Toute la soirée était animée avec des jeux musicaux et bien entendu les plats dont Le fameux cochon 
grillé  - Place à la danse jusqu’à 2h du matin !

SPECTACLE ÉQUESTRE 

Dimanche 14 juillet
Sous le soleil, une foule importante a profité de la prestation de la « compagnie Cheval spectacle »avec 
ses chevaliers en costumes médiévaux. Les hommes fièrement  juchés sur leurs destriers ont présenté un 
tournoi. Quelques gentes dames ont choisis leur champion qui portaient leurs couleurs. 

Des scènes de dressage ,de tournois et de voltiges vous ont faits vivre de grandes émotions. 

Retraite aux flambeaux et Feu d’artifice 

Nous nous sommes retrouvés au 53, rue des coquelicots. Les petits et les grands suivaient la retraite aux 
flambeaux avec ses luminions  le tout en musique. Elle nous emmenait tout doucement devant le château 
où était tiré le traditionnel feux d’artifices devant le château à 23h.
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La Gymnastique Volontaire a repris ses cours le 10 septembre et nous 
sommes heureux de nous retrouver après cette interruption estivale.

Les horaires des séances en soirée sont modifiés afin de répondre 
à la demande de nos adhérent(e)s :

• Mardi 18 h 15 – 19 h 15 
• Jeudi 9 h 15 – 10 h 15 (inchangé) 
• Jeudi 18 h 00 – 19 h 00 
 
La diversité des pratiques sportives elle reste la même. Les inscriptions ont lieu tout au long des semaines 
et si vous êtes tenté(e)s vous pouvez participez à un ou deux cours, sans engagement de votre part.

Nous souhaitons à nos adhérentes et adhérents une excellente année sportive.

Le bureau

Gymnastique  volontaire
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Yoga

Originaire de l'Inde, le yoga est une dis-
cipline millénaire et un art de vivre qui 
associe des postures à une respiration 
consciente, comporte des techniques 
respiratoires et de la relaxation. 

Il s'appuie sur des grands textes tradi-
tionnels tout en s'adaptant à la vie oc-
cidentale.

Sur le plan physique, il permet entre autres d'améliorer la souplesse et l'équilibre ainsi que le fonctionne-
ment organique (intestinal, cardiaque, glandulaire, circulatoire...). 

Sur le plan mental, il offre la possibilité d'un contrôle émotionnel et nerveux afin de mieux gérer le stress de 
la vie quotidienne. En redonnant vitalité et confiance, il favorise l'épanouissement de soi.



Le 14 septembre avait lieu les 1/8e 
et 1/4 de finale de la Coupe 76 à 
Neufchatel en Bray où l'équipe de la 
pétanque varengevillaise a réussi à 
se qualifier pour les 1/2 finales le 1er 
novembre. Bravo à cette équipe qui 
a tout donné pour valoriser le club. 

Merci à eux pour ce résultat.

Quant aux joueuses, celles-ci partici-
paient le lendemain au CRC féminin 
au boulodrome 276, mais elles ont 
dû s'incliner le matin devant l'équipe 
de la Boule stéphanaise et l'après-mi-
di par Neufchatel. 

Malgré ces défaites, elles restent 3ème au classement sur 8 clubs d'engagés. Devant ces résultats, le club 
de la Pétanque Varengevillaise prouve son acharnement dans ces compétitions.

Cordialement, Jacky Deveaux.

ASSOCIATIONS  I   N°30
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Pétanque Varengevillaise

Les cours se déroulent dans la bienveillance et chacun évolue à son propre rythme.
Le yoga est accessible à tous, quels que soient votre âge et votre condition physique.

Les cours de Yoga ont lieu à la RPA. Deux jours de cours vous sont proposés :

• Le lundi à 17h 30 ou 19h
• Le jeudi à 19h

Renseignements :

C. Leroux 06.87.42.94.25



Patrimoine Varengevillais
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A l’heure où vous lirez ces quelques lignes, nous espérons que les varengevillais aurons pu apprécier
les expositions que nous avons organisées pour les journées européennes du patrimoine !

Nous tenons à saluer la collaboration très positive des équipes techniques municipales qui se sont im-
pliquées dans l’amélioration des conditions d’accueil à la chapelle St Gilles et la réfection de la toiture.
Pour notre part, nous avons mis en place un chantier bénévole pour la réfection de la porte d’entrée.
Comme vous le savez sans doute la commune possède plusieurs particularités archéologiques, que nous 
espérons pouvoir valoriser dans les mois à venir.

Si vous pensez être en possession d’informations sur l’histoire ancienne ou contemporaine de la com-
mune, n’hésitez pas à nous joindre en contactant Patrick Le Gal 0602031289.
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GDSA - École d’apiculture 

Notre école d’apiculture pour la deuxième édition a ouvert ses portes gratuitement aux habitants de la 
commune et des environs le 01 juin dernier … Une belle journée de découverte des abeilles, des ruches 
et du matériel que l’on utilise dans notre activité. 

Environ 500 personnes ont participé à cette journée avec de nombreux échanges avec les membres bé-
névoles de l’association et surtout apiculteurs. Petits et grands ont pu découvrir les abeilles « pour de vrai », 
répondre au quizz et participer au concours dessins avec à la clé quelques récompenses.
Depuis le début de l’année notre association se déplace dans les écoles, les EHPAD, les rassemblements 
associatifs, les marchés gastronomiques pour expliquer l’utilité de protéger les abeilles. 

Notre mission consiste aussi à fournir des informations à la demande des écoles pour faire connaître aux 
enfants le rôle essentiel des abeilles dans la pollinisation et l’importance de leur protection, de leur élevage.  
En effet, on le rappelle régulièrement, il est important, pour la sauvegarde de la nature, pour la conservation 
des espèces, de connaître le rôle essentiel de ces modestes et travailleuses butineuses. Sans elles, pas de 
céréales, pas de légumes ni de fruits, pas toute cette nourriture indispensable aux animaux et aux hommes. 

Vous pouvez nous suivre sur notre page Facebook ou nous envoyer un message : 
Ecole d’Apiculture Saint-Pierre-de Varengeville / G.D.S.A.
Si vous souhaitez nous rejoindre l’année prochaine pour découvrir ce monde merveilleux, le GDSA pro-
pose des formations pour les débutants.
Si vous souhaitez que l’on intervienne pour une présentation pédagogique dans un établissement ou 
lors d’un évènement.



Un quatuor de choc                                   

Marais audomarois

A . R . P . V
Association de Randonnée Pédestre Varengevillaise
Affiliée à la Fédération Française de la Randonnée Pédestre
  
Randonnées à thèmes, randonnées culturelles.
Nous organisons des week-ends et des séjours.
Possibilités de participer à des randonnées proposées par la 
fédération.

Pour tout contact : Patrick TALBOT  06 .29.84.72.03 (Laissez 
un message).
E-mail patrick.talbot@orange.fr

Nous randonnons dans la bonne humeur, 3 à 4 jeudis après 
midi par mois, 10 à 12 km, sauf mauvaises conditions météo. 
En belle saison nous pouvons randonner à la journée 15 à 18 
km avec pique-nique

Du 9 au 13 mai 2024, nous sommes partis en baie de Somme, 
au Manoir de la Canche.

Nous avons  finalisé un projet de séjour en touraine pour juin 
2025, et recevons régulièrement les propositions de sorties 
de la fédération.

Association de Randonnée Pédestre Varengevillaise 

25 Mini Bull



Le Club des Cheveux d’Argent proposait en 
Septembre 2024, un circuit en Italie du Sud, dans les 
Pouilles. Le voyage s’est déroulé dans une excellente 
ambiance, regroupant plusieurs générations et sous 
un très beau soleil.  Les participants ont pu tour 
à tour découvrir de magnifiques paysages, des 
lieux incontournables et des spécialités culinaires 
fabuleuses. Certains se sont même baignés dans la 
mer adriatique. Ce fut la Dolce Vita pendant toute 
une semaine.

Un rendez-vous qui nous tenait fort à cœur, organisé 
par le CLIC SEINE AUSTREBERTHE a eu lieu à partir 
du 30 Septembre jusqu’au 6 octobre 2024, il 
s’agissait de la Semaine Bleue qui a fait circuler 
la flamme (en l’honneur de l’année olympique) 
d’un village à l’autre.  Saint Pierre de Varengeville 
démarrait les festivités.  Les participants ont pu 
profiter d’une visite guidée intérieur et extérieur  
du Château de la MATMUT, et la municipalité 
dont son représentant M. Christian Jouisse porteur 
de la flamme, a eu le plaisir d’offrir le goûter aux 
participants. La flamme était ensuite  transmise le 
1er octobre 2024 au représentant de la ville de 
Bouville où une dictée attendait les participants. 
Chaque jour de cette semaine bleue réservant son 
lot de loisirs à nos adhérents.

Notre prochain rendez-vous :
Vendredi 25 Octobre 2024 : Soirée choucroute 
animée par Domy et Steve à la Salle des fêtes à 
20h - Prix :  32€  (ouvert à tous)     
                                            
Le Club propose aux adhérents qui habitent 
Saint Pierre de Varengeville et qui ne peuvent se 
déplacer seuls, de venir les chercher pour se rendre 
aux événements qui se déroulent à la Salle des 
fêtes ou à la salle polyvalente,  il leur suffira de le 
noter sur le coupon-réponse d’inscription.

Jacqueline quittant la présidence du Club des 
Cheveux d’Argent, une boite aux lettres pour recueillir 
vos inscriptions est désormais à votre disposition à 
la mairie de Saint Pierre de Varengeville. 

A noter sur vos agendas pour le début de 
l’année 2025 :

- Dimanche 12 Janvier 2025 : Pièce de théâtre « 
Histoire de rire » avec la Compagnie Scènes en 
boucle, à la Salle des fêtes de Saint Pierre de 
Varengeville à 15h - 10€ l’entrée (avec 1 part de 
gâteau et 1 boisson) Ouvert à tous

- Samedi 25 janvier 2025 - Assemblée Générale 
2025 à la Salle polyvalente à 15h et sera 
l’occasion pour les adhérents de renouveler leur 
adhésion. Cette assemblée sera l’occasion de 
voter un nouveau bureau. 

Nous invitons les personnes de plus de 60 ans 
qui souhaitent nous rejoindre pour Sortir, Sourire, 
Bouger, tel est notre slogan, à venir le 25 janvier 
2025, nous serons heureux de les accueillir, de leur 
présenter nos activités et de leur offrir un morceau 
de galette des rois. 

Nous vous attendons nombreux et vous souhaitons 
une excellente fin d’année en notre compagnie.

Le Club des Cheveux d'argent fait circuler la flamme
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Club des Cheveux d’Argent 



 

WEETRI - Recyclage d’appareils électroniques
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WEETRI : Un Pas Vers un Avenir Durable pour la commune 
grâce au Recyclage d’Appareils Électroniques

Dans notre monde moderne, les appareils électroniques 
font partie intégrante de notre quotidien. Cependant, leur 
obsolescence rapide pose un défi majeur en matière de 
gestion des déchets. C'est ici qu'intervient WEETRI, une 
initiative innovante dédiée au recyclage des appareils 
électroniques.

Qu'est-ce que WEETRI ?
WEETRI est une plateforme qui vise à faciliter le recyclage 
des appareils électroniques usagés. En offrant des solu-
tions pratiques et accessibles, WEETRI permet aux citoyens 
de se débarrasser de leurs vieux appareils de manière res-
ponsable. Que ce soit des téléphones, des ordinateurs, ou 
des appareils électroménagers, WEETRI s'assure que ces 
produits ne finissent pas dans des décharges, mais soient 
plutôt recyclés et réutilisés.

Pourquoi le recyclage est-il important ?

Le recyclage des appareils électroniques est crucial pour plusieurs raisons. Tout d'abord, il permet de 
réduire la quantité de déchets électroniques, qui représentent une menace pour l'environnement en rai-
son des substances toxiques qu'ils contiennent. De plus, le recyclage permet de récupérer des matériaux 
précieux, comme les métaux rares, qui peuvent être réutilisés dans la fabrication de nouveaux appareils.

Comment participer ?

Participer à l'initiative WEETRI est simple. Les citoyens peuvent déposer leurs appareils usagés dans des 
points de collecte désignés ou utiliser les services de collecte à domicile proposés par WEETRI. En agis-
sant ainsi, chacun contribue à la protection de notre planète tout en favorisant une économie circulaire. 
La municipalité met à votre disposition un point de collecte en mairie!

En soutenant WEETRI, nous faisons un pas important vers un avenir plus durable. Ensemble, nous pou-
vons réduire notre empreinte écologique et encourager une gestion responsable des déchets électro-
niques. N'attendez plus, rejoignez le mouvement et recyclez vos appareils électroniques avec WEETRI ! 



 

Service Énergies Métropole Rouen Normandie
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Énergies Métropole : votre espace France Rénov’ local

Énergies Métropole Rouen Normandie est le service public de la transition énergétique du territoire de 
la Métropole Rouen Normandie. Entièrement gratuit et indépendant, ce service est ouvert à l’ensemble 
des acteurs du bassin métropolitain pour les accompagner dans leurs projets de transition énergétique.
Le service porte localement l’espace conseil France Rénov’ pour les particuliers souhaitant en-
gager un projet de rénovation énergétique de leur logement, qu’il soit individuel ou col-
lectif. Il se positionne comme la première porte d’entrée et offre informations et conseils afin 
d’orienter au mieux les porteurs de projet en fonction de leurs besoins et de leurs ressources. 
Conscient de l’enjeu financier autour de ces projets, Énergies Métropole aide à l’identifica-
tion des subventions et solutions de financement auxquelles peuvent prétendre les particuliers. 
Ce service se positionne comme l’acteur de référence du territoire en matière d’accom-
pagnement aux projets de transition énergétique. En tant que service public, il garan-
tit l’accès à l’ensemble des aides financières mobilisables, en fonction de la situation du ménage.

La Métropole Rouen Normandie lance son Fonds Air Bois : une aide qui tombe pile poêle ! 

Saviez-vous qu'un appareil de chauffage au bois performant peut réduire 
de 5 à 10 fois les émissions de particules fines par rapport aux anciens équipements ?  

La Métropole Rouen Normandie s’est engagée, à travers le Plan Climat-Air-Énergie (PCAET), à contri-
buer activement à l’amélioration de la qualité de l’air sur son territoire. Lauréate du Fonds Air Bois de 
l'ADEME, elle lance son dispositif localement pour une durée de trois ans, à partir du 2 mai 2024.

Cette prime « Fonds Air Bois » vise à remplacer les équipements de chauffage au bois vieil-
lissants, qu'il s'agisse d’un foyer ouvert ou d’un foyer fermé (insert, poêle ou cheminée) da-
tant d'avant 2001. L'aide financière varie de 1 000 € sans condition de ressources à 2 000€ 
pour les ménages modestes et très modestes (selon le barème de l’ANAH). Elle est égale-
ment cumulable avec d'autres aides disponibles : MaPrimeRenov’, Département 76, CEE, etc.

L'objectif ne se limite pas seulement au remplacement des équipements. Pour en savoir plus, vous pouvez 
directement joindre le service.  

Contact : Tél. : 02.76.30.32.32. 
Mail : energies@metropole-rouen-normandie.fr 



  

Soutien au compostage et broyage
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Valoriser les déchets du jardin : broyer et com-
poster, des solutions durables pour un jardin 
écologique 
Chaque année, plus de 400 kg de déchets vé-
gétaux sont collectés pour chaque foyer individuel 
de la Métropole, et les biodéchets ménagers re-
présentent environ 30 % des ordures ménagères. 
Pourtant, ces déchets constituent une ressource 
précieuse qui peut être valorisée directement dans 
votre jardin, facilement et sans nuisance ! 
En adoptant des pratiques telles que le compos-
tage et le broyage, vous réduisez les quantités de 
déchets à collecter et à traiter, tout en les transfor-
mant en une ressource gratuite, bénéfique pour vos 
plantes, pour la vie du sol et pour la biodiversité de 
votre espace vert. Ces pratiques permettent éga-
lement de simplifier l’entretien de votre jardin. 

Le compostage est un moyen idéal pour valoriser 
une grande partie de vos déchets issus du jardin et 
de la cuisine, en produisant un amendement natu-
rel pour enrichir vos sols. 

Quels déchets composter ?

Il est essentiel de bien équilibrer les déchets « hu-
mides » ou « frais » et les déchets « secs » pour 
obtenir un compost de qualité :
• Déchets humides : herbe tondue, mauvaises 
herbes, épluchures de fruits et légumes.
• Déchets secs : petits branchages, broyat de 
haies, feuilles mortes, carton brut, coquilles d’œufs, 
marc de café (avec filtres ou dosettes souples), 
sachets de thé. 

Broyer vos déchets verts : pour un jardin durable
Le broyage des déchets végétaux est                       
une autre méthode efficace pour réduire vos dé-
chets verts. En broyant, vous obtenez un paillage 
naturel que vous pouvez réutiliser pour protéger 
vos sols, limiter l’évaporation de l’eau, enrichir le 

sol en matière organique, et réduire la pousse des 
mauvaises herbes.

Soutien de la Métropole et de la commune
Aide au compostage
La Métropole propose une aide à l’acquisition d’un 
composteur équivalente à 100 % du prix d’achat 
dans la limite de 100 €, selon les conditions. 
Pour ceux souhaitant acquérir un broyeur, la Mé-
tropole propose une aide couvrant 50 % du prix 
d’achat, dans la limite de 250 €. Cette aide est 
soumise aux conditions suivantes :

Mise à disposition de broyeurs par la commune
En complément, la commune met à disposition des 
broyeurs pour aider ses habitants à valoriser leurs 
déchets verts. Vous pouvez emprunter ces broyeurs 
gratuitement, selon les modalités définies par la 
mairie. Pour réserver un broyeur, contactez le ser-
vice technique de la commune.

Vous pouvez retrouver les règlements et formulaires 
sur le site de la métropole Rouen Normandie.



  

Taille ou pas taille ?

Pour la tranquillité de nos résidents de la RPA 
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Respectons la tranquillité des résidents de la Résidence Autonomie 
Le jardin de la Résidence Autonomie est un espace dédié à la détente et au bien-être de ses résidents. 
Il est important de rappeler que ce jardin n’est pas un espace public pour les animaux, ni une aire de 
promenade. Cet espace privé est avant tout un lieu de tranquillité, conçu pour offrir aux résidents un 
cadre paisible et agréable.
Nous vous remercions donc de respecter cette zone en :
• Ne déposant pas de déchets, même à l’endroit dédié, celui-ci étant strictement réservé aux rési-
dents .
• Ne laissant pas les animaux y accéder.
• Respectant la sérénité de l’endroit pour le confort des personnes qui y vivent.
Votre coopération est essentielle pour garantir un environnement calme et reposant à tous les résidents. 
Merci de votre compréhension et de votre vigilance.

Taille des haies : un geste à adapter selon la saison pour protéger la biodiversité 

Les haies jouent un rôle fondamental dans nos paysages normands et dans la préservation de la bio-
diversité. Pourtant, depuis les années 1950, 70 % du linéaire de haies a disparu en France, y compris en 
Normandie. Il est  essentiel de protéger et d’entretenir nos haies. 

Les haies ne sont pas seulement des éléments paysagers.  
Elles remplissent de nombreuses fonctions écologiques cruciales, notamment : 
• Préservation de la biodiversité : Les haies abritent de nombreuses espèces animales, notamment 
des oiseaux, des mammifères, des amphibiens et des insectes. 
• Lutte contre le changement climatique : En limitant les pics de chaleur, en préservant la qualité de 
l’eau et des sols, et en réduisant les risques d’érosion et de ruissellement, 
• Stockage du carbone : Elles participent également à la lutte contre le changement climatique en 
capturant et en stockant du carbone.

Respecter la période de nidification : éviter la taille des haies du 16 mars au 15 août

La période de reproduction et de nidification des oiseaux commence dès la mi-mars. Pendant cette 
période cruciale, les haies et les arbres deviennent des havres de paix pour de nombreuses espèces 
d’oiseaux. Il est recommandé aux particuliers d’éviter toute taille de haies ou élagage des arbres entre 
le 16 mars et le 15 août. Néanmoins, il convient de préciser que l'entretien des haies reste obligatoire.

Les agriculteurs, quant à eux, s'ils sont bénéficiaires des aides de la Politique Agricole Commune (PAC) 
ont l’obligation de respecter cette période.  
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Actes de naissance

Actes de mariage

Monsieur BONAMY Guillaume, 
Et Madame CERLES Déborah

Monsieur FERAY Yann
Et Madame GAINVILLE Alison

Monsieur VALLOT Romain
Et Madame LUCE Elodie

27/07/2024

20/07/2024

01/06/2024

CACHON Giullian, Olivier, Bernard 30/09/2024

LEBRETON Jill 20/06/2024

MARIE Esmée, Souazic, Maxence 27/09/2024

MAUCHET Alice, Stéphanie, Sandrine, Blandine 16/07/2024

PERQUIER Louis, Gabin, Baptiste 05/08/2024

RENAULT Adèle, Catherine, Eva

RAFFALLI Camille, Jean, Eric

30/05/2024

08/09/2024



Dans le cadre du règlement général sur la protection des données (RGPD), toutes les informa-
tions publiées dans la rubrique état-civilsont celles pourlesquelles vous nous avez donné votre 
accord. 
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Actes de décès

Monsieur DELORME Claude, Ernest, Henri 17/08/2024

Monsieur DUVAL André, Joseph, Raymond 10/07/2024

Madame FOUACHE Jeanine, Thérèse, Suzanne, veuve DILLARD 10/08/2024

Monsieur GOUBERT Marie-Claire, Marcelle, Berthe, Renée veuve BATAILLE 21/05/2024

Monsieur LEFRANCOIS Gérard, André, Adonis, 03/06/2024

Monsieur LEPARMENTIER Stéphane, Yves

Monsieur LICHTY Jean-Claude

16/09/2024

30/08/2024

Retrouvez toutes les démarches et 
formalités sur le site Internet de la 
commune dans la section « Infos 

pratiques ».

www.saintpierredevarengeville.fr
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Comité des fêtes

Voici la programmation des événements communaux jusqu’en décembre 2024

26-27 octobre 
Samedi 7 décembre

Foire à tout Salle Polyvalente
Marché de Noël

FCPE

Samedi 2 novembre 
Samedi 7 décembre

Diner spectacle - Revue Brésilienne et soirée dansante
Marché de Noël

Modern Jazz

Samedi 9 novembre Loto à la salle Polyvalente

Cheveux d'argent

Vendredi 25 octobre Soirée choucroute - Salle des fêtes 20h

Samedi 16 novembre 

Vendredi 22 novembre
 

Jeudi 28 novembre 

Dimanche 8 décembre

Dimanche 15 décembre

Dimanche 12 Janvier 

Samedi 25 janvier

Loto à la salle polyvalente 20h

Concours Coinchée/ belote. Dégustation Beaujolais à la salle des fêtes 
20h (ouvert à tous) 

Théâtre à l’Ouest Comédie « Dommages » Avec repas au bar à l’Ouest

Cabaret « voulez-vous » Spectacle Caprice et Repas « star »

Repas d'hiver Salle Polyvalente 12h

Pièce de théâtre « histoire de rire » avec la compagnie scène en boucle  
à la salle de fêtes à 15h 10€ l’entrée ouvert à tous 
Assemblée générale Salle polyvalente à 15h
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Municipalité
19 et 20 octobre 

Samedi 19 octobre
Samedi 20 octobre
Lundi 11 novembre

Samedi 16 novembre
Samedi 7 décembre 
Vendredi 24 janvier

Octobre Rose
Vente de fleurs sur le marché de 9h à 12h
Randonnée avec l’ARPV et Cie Scènes en Boucle - Salle des fêtes
Cérémonie du 11 novembre
Récompense des Jardins Fleuris
Marche de Noël
Voeux du Maire

Office Culturel

Le 30 novembre  
et le 1er Décembre 

Salon du livre - Salle des fêtes

Tennis

Samedi 20 octobre
Samedi 23 novembre 

Activité Tennis club de 14h à 17h - Octobre Rose
Loto - Salle polyvalente

Patrimoine Varengevillais

23-24 novembre Expositions Salle des fêtes

Polo Vélo

Dimanche 13 octobre Loto - Salle polyvalente

GDSA
Samedi 19 octobre Vente de miel et de pains d'épices sur le marché de 9h à 12h

Judo

Dimanche 20 octobre Tournoi de judo - Salle polyvalente de 9h à 17h



Suivez toute l’actualité de la mairie 
sur notre groupe Facebook 
Ville de Saint-Pierre-de-Varengeville


